

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 121/Martes 21 de junio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La ley navega a bordo de la Segunda Flotilla a Gaza. \(Rebelión\).](#)
- [Jaque al euro. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Reportan visita de delegación militar de Vietnam. NTX/EFE](#)
- [Organizaciones solidarias de países nórdicos reiteran apoyo a los Cinco. PL](#)
- [Angola: condenan campañas subversivas de EE.UU. contra la Isla. PL](#)
- [Cuba denuncia nuevas actividades ilegales de agencia estadounidense. XINHUA](#)
- [Respaldan al cardenal Ortega en el proceso de excarcelaciones. EFE](#)
- [Rebota de Trabajadores el artículo *Control a favor de la eficiencia*. XIN/ANSA](#)
- [Realizará Pablo Milanés gira de conciertos por EE.UU. y Puerto Rico. NOTIMEX](#)
- [Participarán arqueros cubanos en Mundial de Italia. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Se reunirán hoy en Bolivia los presidentes Ollanta Humala y Evo Morales. EFE](#)
- [Humala aplaza gira hasta retorno de Chávez a Venezuela. AP](#)
- [Santos destaca la buena relación con Presidente venezolano. AP](#)
- [Propone Secretario General Iberoamericano crear un órgano para revitalizar contactos con Latinoamérica. EFE](#)
- [“Figura Brasil como principal socio de China en América Latina”. NOTIMEX](#)
- [Crece más de mil por ciento el comercio entre Latinoamérica y China, informa estudio de la CEPAL. NOTIMEX](#)
- [Confía Papandreu en que el Parlamento griego apruebe los nuevos ajustes. EFE](#)
- [Decidirá la UE en reunión extraordinaria si desbloquea préstamo a Grecia. NOTIMEX](#)
- [Expresa el FMI que es necesaria más cooperación en Europa para hacer frente a la crisis. EFE](#)
- [Aprueba la UE plan de transición propuesto por oposición en Libia. NOTIMEX](#)
- [“Muertes de civiles en Libia minan credibilidad de la OTAN”. REUTERS](#)
- [Mandatario sirio pronuncia mensaje a la nación. XINHUA](#)
- [Considera Catherine Ashton “decepcionante” el discurso de Bachar al Asad. EFE](#)
- [Canciller ruso pide a oposición de Siria dialogar con gobierno. XINHUA](#)
- [Afganistán: Obama anunciará pronto retiro de tropas, afirma vocero de la ISAF. ANSA](#)
- [OTAN dice que medida de la ONU no afecta a ofensivas antitalibanes en Afganistán. EFE](#)

LA LEY NAVEGA A BORDO DE LA SEGUNDA FLOTILLA A GAZA

Iñigo Aduriz
Público

No tendrá el respaldo del Gobierno, ni la protección de organizaciones internacionales como la ONU. Pero la ley estará del lado de la Segunda Flotilla de la Libertad, que tiene previsto partir hacia Gaza la próxima semana cargada de ayuda humanitaria. Según diferentes resoluciones y tal y como lo han confirmado expertos consultados por este diario, la legislación internacional ampara esta nueva misión que tratará de romper el bloqueo israelí a la Franja, que cumple ya cuatro años.

"Llevar ayuda humanitaria siempre es legal", insiste Raquel Regueiro, investigadora del Instituto Gutiérrez Mellado y experta en Derecho Internacional. Explica que el derecho del mar protege la "libertad de navegación en alta mar" siempre que el buque no transporte cargas ilegales como armas o drogas.

Una resolución de la ONU pide que se asegure la asistencia humanitaria en Gaza

Uno de los objetivos de los organizadores de la Segunda Flotilla es, precisamente, conseguir convencer a algún organismo internacional para que supervise sus barcos antes de partir hacia Gaza o incluso durante el viaje. Constaría así que sólo transportan ayuda humanitaria y desacreditaría cualquier intento de Israel por abordar los buques como hace un año.

El abogado y penalista Gonzalo Boye recalca, además, que "no existe ningún tipo de resolución de la ONU que autorice el bloqueo de Gaza, que es una medida unilateral adoptada por Israel mediante la fuerza, por lo que la Flotilla estaría cumpliendo una misión humanitaria". De hecho, la resolución 1860 del Consejo de Seguridad de la ONU, aprobada en enero de 2009, "pide que se aseguren el suministro y la distribución sin trabas de la asistencia humanitaria, incluidos alimentos, combustible y tratamiento médico, en toda Gaza".

Dos años después, las carencias provocadas por un bloqueo que se prolonga desde 2007 hacen que la vida sea insostenible en una pequeña franja de territorio en la que convive un millón y medio de ciudadanos. Así lo constataron la pasada semana una cincuentena de organizaciones sociales de Gaza que, a través de un manifiesto, aplaudieron iniciativas como la de la Flotilla que, decían, "apuesta por la justicia y la solidaridad con los palestinos asediados".

Las aguas frente a la franja no pertenecen a Israel, según los expertos

"A nuestros agricultores los soldados israelíes les continúan disparando, lisiando y asesinando a lo largo de nuestra frontera", alertaban en el texto, que advertía del aumento de la malnutrición y de que la economía "está paralizada" en la Franja. De hecho, el paro, que roza el 50%, es el más alto del mundo. Y el bloqueo impide a la mayoría abandonar el territorio, pese a la apertura parcial y limitada del paso de Rafah el pasado 28 de mayo.

A pesar de esta situación, Israel ya ha anunciado que volverá a impedir la llegada de los barcos de la Segunda Flotilla al igual que lo hizo, violentamente, con la primera, en mayo de 2010. La prensa israelí ha asegurado en los últimos días que el Gobierno está vaciando las cárceles para internar allí a los activistas que participen en la misión humanitaria, y que ya ha puesto en marcha maniobras para preparar el abordaje de los barcos.

Si lo hiciera fuera de sus aguas, incumpliría la legislación internacional. El control de Israel se limita a 12 millas náuticas unos 22 kilómetros a partir de la costa. Pero Raquel Regueiro apunta a que las aguas que están frente a Gaza no son de Israel. Se basa en una sentencia de 2004 de la Corte Internacional de Justicia que reconoce los territorios palestinos como soberanos.

Sostienen que un abordaje en aguas internacionales sería "ilegal"

Gernika dona una obra

Israel sí podría ejercer el "derecho de visita", por el que "los miembros de buques públicos o militares pueden entrar en barcos que estén en aguas internacionales, aunque sólo si existen sospechas razonadas de piratería, de que transportan drogas o no llevan bandera", apunta la investigadora. "Pero el abordaje es ilegal", concluye.

"Podrían revisar lo que llevan, pero no abordarles ni impedirles la llegada, como quedó en evidencia en el informe de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU respecto a la anterior Flotilla", agrega Boye. El bloqueo de un puerto como el de la ciudad de Gaza, impidiendo la llegada y la salida de buques, incumpliría, además, la resolución 33/14 de 1974 de la Asamblea General, que considera que el bloqueo de puertos es "una agresión".

La Segunda Flotilla partirá de un puerto del Mediterráneo aún por determinar. Entre la veintena de barcos que participarán estará el Gernika, que transportará a más de 50 activistas españoles. Precisamente, la ciudad vizcaína aprobó la pasada semana una declaración en apoyo de la Flotilla y acordó donar al pueblo de Gaza la obra Gernikatik mundura.

Además, cuatro premios Nobel de la Paz Rigoberta Menchú, Mairead Maguire, Jody Williams y Shirin Ebadi han escrito una carta al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidiéndole que persuada a los gobiernos para que garanticen la seguridad de la misión.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

20 de junio de 2011

MÉXICO

JAQUE AL EURO

León Bendesky

El euro está en jaque, aunque aún protegido por el par de alfiles y algunos peones. El paso se marca al ritmo de la deuda, primero fue Irlanda y luego Grecia, que durante meses ha amenazado con arrastrar a otros países. Portugal ya sucumbió, España e Italia están en la mira de los especuladores.

Desde la década de 1980, y en repetidas ocasiones desde entonces y hasta principios de este siglo, las crisis financieras internacionales se habían desplazado con bastante eficacia hacia los países periféricos, fueran de América Latina o de Asia. Luego sobrevino también el estancamiento de la economía japonesa que dura ya muchos años y que ha sido como un prelude de la situación actual.

Finalmente la crisis alcanzó al centro de lo que Fernand Braudel llamó la "economía mundo". El sistema financiero de Estados Unidos estuvo a punto de colapsar en septiembre de 2008 cuando quebró el banco de inversión Lehman Brothers y la fragilidad se extendió como reguero de pólvora por Europa.

Hoy, la deuda de varios países europeos parece en el papel todavía administrable, pues la producción irlandesa, griega y portuguesa es una parte menor (alrededor de 6 por ciento) del conjunto de la Unión Europea (UE).

Pero los bancos europeos son acreedores de poco más de 145 mil millones de dólares de deuda griega (Francia dos quintas partes, Alemania una quinta, Reino Unido una décima y Portugal 7 por

ciento), así que la quiebra de ese país arrastraría a todos. Además, provocaría un episodio a mayor escala como el de hace tres años, pero con menor resistencia.

Las condiciones de la crisis llevaron al pacto por el euro que firmaron los gobiernos de 17 países a principios de marzo pasado, pero éste no logra consolidarse.

Dicho pacto pretende reforzar la economía de la región y el valor del euro mediante el incremento de la competitividad y mayor nivel de producción, que vaya rebajando el peso de la deuda. Para ello se han ido estableciendo compromisos para moderar el alza de los salarios, hacer más flexible las condiciones laborales para las empresas, contener el gasto en las pensiones y prestaciones sociales.

Además se trata de coordinar las políticas fiscales, asunto que ha probado ser bastante conflictivo. Eso lo demuestran reacciones como las huelgas generales en Grecia o las protestas sociales en España y Francia, o bien, con las nuevas formas de nacionalismo en Finlandia. La economía es política por naturaleza.

Todo esto significa que se recarga el costo de la crisis económica y financiera sobre la gente, los que aún tienen trabajo y, sobre todo, los desocupados. Los ajustes en muchas partes están siendo muy severos y su repercusión se extenderá por varios años. Los rescates se hacen cada vez más abultados y la austeridad que se aplica es crecientemente insensata. Esto es lo único que saben hacer los doctores de la deuda en los gobiernos, los bancos centrales y el FMI.

Entre tanto, lo que prevalece son los intereses de las instituciones financieras que están en el epicentro de la crisis e, igualmente, el de los rentistas que se defienden de la caída de los rendimientos de los bonos y otros títulos de deuda. La situación que existe es precaria, por decir lo menos y, por supuesto, aún puede desbordarse.

Tan sólo en días recientes se advirtió que no hay siquiera una táctica común en Europa para tratar la crisis. Grecia, que ya recibió más de 300 mil millones de euros para refinanciarse no puede cubrir los pagos pendientes y requiere una reestructura de la deuda.

Cómo hacerla ha sido el punto de discrepancia más reciente, principalmente entre Alemania, Francia y el Banco Central Europeo (BCE). El gobierno de Merkel quería una intervención forzosa del sector privado para que compartiera el costo del nuevo rescate y los posibles descuentos sobre el valor de la deuda. Sarkozy y el BCE se opusieron y por ahora ganaron la partida.

La victoria puede ser pírrica en tanto no haya mecanismos efectivos de contención de la insolvencia existente y de la que se puede provocar en otros países de la UE. La gestión de las condiciones de la deuda, por ahora, se está haciendo bajo los principios más ortodoxos de las políticas monetaria y fiscal. Eso mismo indica que la contención en el mejor de los casos tenderá a preparar el campo para un nuevo episodio de crisis.

Está cambiando el modo en que se establecen los términos del conflicto que representa la crisis financiera. El equilibrio muy inestable que existe se ha conseguido mediante toda una serie de argumentos convencionales, avalados y puestos en práctica por los gobiernos de todos los países involucrados independientemente de su signo político.

Las reformas planteadas han sido sólo tímidas y, en el caso del proyecto de ley llamada Dodd-Frank (Ley de reforma de Wall Street y de protección al consumidor) en Estados Unidos, que es la más amplia, se ha quedado en la congeladora por la reticencia de la Reserva Federal. Esto indica los límites políticos o la falta de disposición del gobierno de Washington para una reforma a fondo.

Por ahora los gobiernos y las instituciones financieras del mundo están haciendo de funámbulos, unos de manera estelar y otros como acróbatas de reparto.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 20 JUN (NOTIMEX).- Una delegación del Ministerio de Defensa de Vietnam, encabezada por el teniente general Nguyen Chi Vinh, se encuentra de visita en Cuba, informó hoy el telediario del mediodía.

El general Álvaro López Miera, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) y jefe de su Estado Mayor General, dio la bienvenida al jefe de la misión militar vietnamita y su comitiva, agregó la fuente.

Nguyen Chi Vinh, miembro del comité central del Partido Comunista de Vietnam, rindió este día tributo floral ante el Mausoleo que guarda los restos del prócer independentista general Antonio Maceo y de su ayudante, Panchito Gómez Toro.

Según el reporte oficial, los visitantes serán informados sobre los resultados del VI Congreso del PCC, celebrado en abril último y que aprobó los Lineamientos de la Política Económica y Social del país, el programa de reformas del presidente Raúl Castro.

LA HABANA, 20 JUN (EFE).- El viceministro de Defensa Nacional de Vietnam, el teniente general Nguyen Chi Vinh, llegó a Cuba para fortalecer los vínculos con las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de la isla, informaron hoy medios oficiales.

Como parte de la agenda que desarrollará hasta el próximo día 24 en la isla, el viceministro vietnamita y la delegación que le acompaña tiene previsto firmar un acuerdo de colaboración técnico-militar, indicó la televisión local.

El visitante también tiene programado realizar intercambios con directivos de las Fuerzas Armadas cubanas sobre temas de defensa nacional y visitar escuelas militares, añadió la fuente.

Entre las primeras actividades de su quinta visita a la isla, el viceministro vietnamita hizo un homenaje con una ofrenda floral en el Mausoleo del líder independentista Antonio Maceo, y recorrió una unidad militar en las afueras de La Habana.

El viaje del jefe militar de Vietnam a la isla se produce una semana después de la visita que realizó Truong Vinh Trong, viceprimer ministro de ese país asiático, considerado por el Gobierno cubano como uno de sus principales aliados políticos y económicos.

LA HABANA, 20 JUN (PL) Organizaciones solidarias con Cuba en países nórdicos reiteraron su decisión de multiplicar esfuerzos en la campaña por la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, se conoció hoy aquí.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González cumplen severas condenas desde 1998 por alertar a su país de acciones violentas de grupos anticubanos asentados en Florida.

Según autoridades cubanas, al infiltrarse en esas organizaciones, los Cinco, como se les conoce internacionalmente, demostraron la política hipócrita de Estados Unidos respecto al terrorismo.

Agrupaciones de Suecia, Dinamarca, Noruega, Islandia, Finlandia, Irlanda y Medicuba-Europa concluyeron recientemente en Gotemburgo, Suecia, el 23 encuentro bianual de solidaridad de países del norte de Europa con Cuba.

De acuerdo con un mensaje enviado a Prensa Latina, los amigos resaltaron la lucha por la eliminación del bloqueo de medio siglo con que Washington pretende doblegar a Cuba y su enfoque contra la llamada posición común de la Unión Europea.

Igualmente decidieron contrarrestar los ataques mediáticos que se orquestan contra La Habana, provenientes de monopolios de la información.

El vicepresidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos Elio Gamez y el embajador de Cuba en Suecia, Francisco Florentino, reconocieron la labor de este movimiento de solidaridad.

LUANDA, 20 JUN (PL) La Asociación de Amistad Angola-Cuba (ASAC) condenó hoy aquí la campaña de descrédito del gobierno de Estados Unidos contra Cuba, a la que incluye en una lista de países promotores del terrorismo.

No es la primera vez que el país del Norte, que hostiliza al Estado latinoamericano desde el triunfo de la Revolución el primero de enero de 1959, emite tal acusación infundada, indicó en una nota el organismo solidario, cuyo secretario general es Fernando Jaime.

El documento también denunció que la Revolución Cubana ha sido objeto de numerosas campañas de desinformación, con el fin de desestabilizarla y apagar su ejemplo al emprender la vía del socialismo, sistema altruista y de gran valía humana.

Al exponer evidencias de que Cuba tiene un desempeño ejemplar en su lucha tenaz contra el terrorismo, la ASAC alegó que ese territorio adoptó medidas legislativas de diversa índole con el objetivo de prevenir y combatir ese tipo de acciones subversivas.

También -indicó- ese país caribeño cumple estrictamente los 13 convenios internacionales en materia de terrorismo y resoluciones que emanan del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

Precisó que las autoridades cubanas entregaron al Gobierno norteamericano, incluido el departamento de Justicia y el Buró Federal de Investigaciones (FBI), abundante información sobre los actos terroristas cometidos contra la nación antillana.

Muchas de esas violentas acciones cegaron la vida de miles de cubanos, además de provocar cuantiosos daños económicos, entre otras consecuencias.

Ante esa realidad, la ASAC manifestó que reafirma su irrestricto apoyo a la Revolución Cubana, cuyo gobierno se empeña en defender la paz y la prosperidad de su pueblo.

En el mundo no hay mayor ejemplo de generosidad que la practicada por Cuba, estrella que irradia luz para toda la humanidad, subrayó el comunicado.

LA HABANA, 20 JUN (XINHUA) -- La Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID, siglas en inglés) anunció nuevos subsidios a proyectos de injerencia en comunicaciones en Cuba, sobre todo entre menores de edad, denunció hoy el diario oficial "Granma".

Según el órgano del Partido Comunista de Cuba, la USAID planea programas para "aumentar la libertad de expresión" entre jóvenes cubanos de 12 a 18 años, para lo cual dispondrá de seis millones de dólares.

El rotativo cita el sitio web "Cuba Money Project" (Proyecto Monetario para Cuba), del periodista Tracey Eaton, quien investiga cómo Washington "derrocha" decenas de millones de dólares del contribuyente en actividades "ocultas e ilegales" contra la isla.

Una de esas propuestas plantea -subrayó el periódico cubano- que se debe lograr que jóvenes en Cuba, menores de edad, "experimenten la libertad de expresión en los espacios sociales organizados fuera de la autoridad estatal".

El plan debe ser concebido "en particular, para las edades de la juventud cubana 12-18", y debe "desarrollar las habilidades sociales y de liderazgo necesarias para convertirse en líderes efectivos en sus comunidades".

En otros programas se incluye además una "expansión" del uso de medios de comunicación social en la nación caribeña y el "aumento del acceso a la información que al Departamento de Estado (norteamericano) le conviene difundir".

También se respaldaría a "grupos de vecinos, cooperativas, clubes deportivos, grupos religiosos y otras organizaciones de la sociedad civil" que consintieran en convertirse en "socios de la Sección de Intereses de Washington en La Habana.

La propuesta de la USAID busca insertarse en poblaciones vulnerables, negros y mulatos, jóvenes rurales del centro de la ciudad, con discapacidad, huérfanos y de familias rotas o monoparentales.

Observadores opinan que, luego de 10 semanas de negociaciones con el senador John Kerry, quien preside la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, la USAID contará en fecha próxima para sus planes de subversión en Cuba con 15 millones de dólares de los 20 millones que permanecían congelados.

LA HABANA, 20 JUN (EFE) - Las Damas de Blanco apoyaron el domingo al cardenal Jaime Ortega ante las críticas del diputado conservador español Teófilo de Luis, del Partido Popular (PP, oposición),

sobre su papel mediador en el proceso de excarcelaciones de presos políticos que se llevó a cabo en los últimos meses, informó EFE.

Laura Pollán, portavoz del colectivo femenino, declaró a periodistas que los presos políticos "no estaban obligados" a aceptar la propuesta de salir de prisión y trasladarse a España que les consultó previa e individualmente el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega.

"Muchos pensaron que era la única opción de poder salir de la prisión estar allá y al ver que otros están, han pensado eso, pero en realidad el preso que diga que lo obligaron, está mintiendo porque la prueba está en los 13 que están aquí en Cuba (...)", señaló Pollán.

Pollán recalcó que "están en la calle", en Cuba, 12 de los 52 opositores del "Grupo de los 75" que salieron de prisión como resultado de un inédito diálogo entre el régimen y la Iglesia católica de la Isla, con el apoyo del Ejecutivo de España.

En total, 115 presos políticos fueron excarcelados y trasladados a España junto con 647 familiares entre julio del 2010 y abril pasado.

Durante un debate parlamentario en España, el diputado del PP Teófilo de Luis calificó de "inmisericorde y vergonzante" la colaboración del cardenal Ortega en el proceso de excarcelaciones y opinó que a los presos "no se les dejó ninguna opción de permanecer en Cuba" y se "les forzó al destierro".

El Arzobispado de La Habana afirmó en una nota que esas declaraciones de Luis eran "absolutamente falsas" y que a los reclusos incluidos en el proceso el cardenal Ortega les informaba sobre su inminente excarcelación y les consultaba si deseaban viajar o no a España.

"Nadie ha obligado a ningún preso a que abandone el país", afirmó Pollán y como ejemplos citó los casos de Rafael Ibarra, un preso político de otro grupo que no aceptó la condición de salir de la cárcel y viajar, y está todavía en prisión, y a su esposo, Héctor Maseda, uno de los 12 excarcelados que decidieron permanecer en Cuba.

Tras la caminata que realizan los domingos después de asistir a misa en la iglesia habanera de Santa Rita, la líder de las "Damas de Blanco" sostuvo que seguirán demandando la liberación de los presos políticos.

"Nunca estamos pidiendo que se vayan a ningún país, nuestra lucha es por la libertad de ellos, que salgan de las prisiones", declaró.

LA HABANA, 20 JUN (XINHUA) -- La contralora general de Cuba, Gladys Bejerano Portela, expresó confianza en el futuro económico de la isla, sobre la base de los cambios aprobados en abril último para "actualizar" el modelo socialista nacional.

"El futuro de Cuba será mucho mejor, aunque el camino se presente difícil. Nunca ha sido fácil", dijo Bejerano Portela en declaraciones difundidas este lunes en el semanario "Trabajadores".

La también vicepresidenta del Consejo de Estado explicó que hay conciencia de que, por las complejidades existentes en el mundo y las propias limitaciones del país, no resultará fácil, pero señaló que debe existir "confianza y optimismo".

Añadió que "se ha demostrado que ante tantas circunstancias adversas, con un trabajo más eficaz, podemos obtener mejores resultados".

"Somos un pueblo preparado y acostumbrado a batallar y a vencer.

Si materializamos las directivas principales trazadas en el VI Congreso del Partido (Comunista de Cuba), mejoramos nuestra gestión, actualizamos el modelo económico y actuamos con más responsabilidad, el futuro del país será mejor", afirmó.

Advirtió, sin embargo, que "no debemos pensar que las cosas pueden ser logradas por arte de magia", al tiempo que llamó a fortalecer "sistemas de control que sean practicables, alejados del burocratismo y que constituyan verdaderos instrumentos de dirección".

Durante el Congreso del Partido, en abril, se aprobaron más de 300 medidas que delinean el futuro modelo económico y político del país para la "actualización" del socialismo en la isla caribeña.

Esta "plataforma de cambio" incluye apertura al sector privado, recorte de empleos estatales, descentralización de la agricultura, autonomía empresarial y eliminación de subsidios.

LA HABANA, 20 (ANSA) - El 37 por ciento de 750 empresas y entidades estatales cubanas auditadas por la Contraloría General de Cuba mostraron "deficiencias" en materia de finanzas y

control económico, se informó hoy.

La Contraloría fue fundada en 2008 por el nuevo gobierno del presidente Raúl Castro para mejorar los sistemas de control económico en el país y combatir con más eficiencia la corrupción.

De las 750 entidades analizadas entre abril y mayo, el 63 por ciento tuvo condiciones "satisfactorias", reportó la radio nacional, mientras el 37 por ciento tuvo evaluaciones entre deficientes y malas.

El sector estatal cubano administra más del 90 por ciento de la economía nacional. La reciente auditoría, según se informó, quiso supervisar "la eficiencia" de las empresas y hacer las recomendaciones pertinentes para su "perfeccionamiento continuo".

NUEVA YORK, 20 JUN. (NOTIMEX).- El reconocido compositor de la música cubana, cantante y guitarrista Pablo Milanés realizará una gira de conciertos por Estados Unidos y Puerto Rico, confirmó hoy la empresa productora de la gira Fuego Enterprises.

Milanés, quien no se presenta en esta nación desde hace casi una década, abrirá su agenda de presentaciones el 26 de agosto en el Teatro Warner en Washington, DC, posteriormente el artista realizará un espectáculo en Miami, el 27 de agosto en la American Airlines Arena.

La gira continuará con actuaciones programadas para el sábado 10 de septiembre en el United Palace en Nueva York, luego Milanés actuará en el Teatro Orpheum de Boston, Massachusetts; en el Teatro Paramount en Oakland, California y en el Teatro Bellas Artes de San Juan, Puerto Rico, el 11, 15 y 17 de septiembre respectivamente.

Con más de 29 discos larga duración y álbumes compactos producidos, tres nominaciones al Grammy y dos premios Grammy, Milanés ha realizado presentaciones en vivo en un gran número de países.

Al igual que Silvio Rodríguez, Milanés ha sido considerado una de las figuras trascendentales de la Nueva Trova Cubana, movimiento de música popular de finales de la década de 1960.

En esta época un colectivo de trovadores reconfiguraron y actualizaron la música folklórica cubana de la nueva nación, moderna, de una sociedad post-revolucionaria.

Milanés ganó renombre por su letra altamente poética y el canto suave pero emocional, convirtiéndose en uno de los músicos y cantautores cubanos más populares y respetados de todos los tiempos.

Su estatus como uno de los eslabones más importantes entre la música cubana tradicional y contemporánea se ha mantenido prácticamente insuperable en el nuevo milenio.

'Pablo Milanés es sin duda un ícono de la música que es seguido por millones de fanáticos alrededor del mundo', afirmó al respecto Hugo Cancio, presidente de Fuego Enterprises, quien añadió: 'Va a ser una gira para recordar'.

La venta de boletas para la gira estarán a la venta a partir del próximo 24 de junio.

LA HABANA, 20 JUN (XINHUA) -- Tres arqueros representarán a Cuba en el Campeonato Mundial de la disciplina que se efectuará en la ciudad italiana de Turín, del 3 al 8 de julio próximo, informó hoy el comisionado nacional Ángel Sánchez.

En declaraciones a la prensa local, Sánchez dijo que la comitiva está encabezada por el experimentado Juan Carlos Stevens, quinto lugar olímpico en la modalidad de recurvo en los juegos de Beijing-2008.

Junto a Stevens competirán por la mayor de las Antillas Larissa Pagán y Hugo Franco.

El directivo cubano opinó que el certamen tendrá un "alto nivel", y los cubanos "tendrán que dar de sí lo mejor en aras de cumplir con su meta" de clasificar a los juegos estivales de Londres-2012.

La justa de Turín repartirá ocho boletos individuales para uno y otro sexos a los Juegos Olímpicos de la capital británica.

En total, se otorgarán 32 plazas para la cita olímpica, pero las primeras 24 serán ocupadas por los tres integrantes de los ocho equipos mejor situados en la competición por países, en la cual Cuba no concursará.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ, 20 JUN (EFE).- El presidente electo de Perú, Ollanta Humala, se reunirá este martes con el mandatario boliviano, Evo Morales, de quien se mostró entusiasta en años pasados pero trató de distanciarse durante la reciente campaña electoral, al igual que hizo con el gobernante venezolano, Hugo Chávez.

Humala llegará de madrugada a La Paz, se entrevistará con Morales durante la mañana en el Palacio Quemado, sede de la Presidencia, y almorzarán juntos antes de terminar la visita, de unas 15 horas.

El ministro de la Presidencia, Iván Canelas, anunció que Morales invitó a Humala a celebrar el Año Nuevo del pueblo aimara, que se escenifica cada año en las ruinas de la ciudadela preincaica de Tiahuanaco con ocasión del solsticio de invierno austral, pero no se sabe aún si aceptará.

El visitante, de ancestros aimaras como Morales, dijo a medios de su país que "Bolivia y Perú son una misma nación, y hay una nacionalidad fuertemente aimara".

Los aimaras son uno de los 36 pueblos indígenas reconocidos en la constitución que promulgó Morales en 2009 y viven sobre todo en el altiplano andino de Bolivia, Perú y el norte de Chile, a unos 4.000 metros sobre el nivel del mar.

Bolivia es el sexto país suramericano que visita Humala desde que ganó las elecciones el pasado día 5, tras Brasil, Paraguay, Uruguay, Argentina y Chile.

La semana pasada anunció una segunda gira regional por Bolivia, Ecuador, Colombia y Venezuela, pero solo visitará La Paz y postergó por una semana el resto por la convalecencia de Chávez en Cuba y un viaje al exterior del mandatario colombiano, Juan Manuel Santos.

Humala ha dicho que comparte una visión con Morales y anticipó que hablarán de integración cultural, comercial y económica (Perú y Bolivia tienen más de 1.000 kilómetros de frontera).

"Con Evo me conozco desde cuando él era diputado, candidato a la presidencia", recordó recientemente.

Ambos tuvieron en 2006 una entrevista en la población boliviana de Copacabana, donde intercambiaron elogios al inaugurar un centro oftalmológico cerca de la frontera.

En enero de 2010 Humala asistió en La Paz a la segunda toma de posesión presidencial de Morales y dijo que veía con "mucho entusiasmo" lo que pasa en Bolivia y quería lo mismo para Perú.

"Todos los que queremos el cambio en nuestro país, queremos recuperar nuestros recursos naturales y recuperar nuestra patria, vemos el proceso boliviano liderado por el hermano Evo Morales como un proceso que está demostrando que en Latinoamérica se puede transformar el país por la vía democrática", dijo entonces.

Pero dos meses después, en Lima, aclaró que no copiará los modelos de Chávez o Morales, pues su nacionalismo tiene diferencias con la izquierda que ellos practican.

"No vamos a copiar ningún modelo, ni el de Chávez, ni el de Evo, ni el de (Rafael) Correa (presidente de Ecuador) porque creemos que la construcción del Perú tiene que ser sin calco y sin copia (...) respetamos a la izquierda, pero nosotros somos nacionalistas que tienen sus diferencias con la izquierda", afirmó.

Morales también ha elogiado a Humala y dijo tras las elecciones que su triunfo ha vestido "de rojo" a Suramérica.

"Suramérica está de rojo. Una felicidad! Significa que no estamos equivocados", afirmó el mandatario boliviano, y agregó que la victoria de Humala es muestra de que "se acabaron los tiempos de oligarquías, jerarquías y monarquías (...) aunque algunos sectores y países puedan molestarse".

En Bolivia hay expectativa sobre la posición del nuevo mandatario peruano ante la demanda a Chile de una salida "soberana" al Pacífico, pero Humala viene diciendo lo mismo desde hace años: es solidario con la aspiración de Bolivia, pero es un "asunto bilateral".

Bolivia perdió a fines del siglo XIX una guerra que libró junto con Perú contra Chile, que conquistó 400 kilómetros de costa y 120.000 kilómetros cuadrados de territorio, y desde entonces no tiene acceso al Pacífico.

El excanciller boliviano Armando Loaiza dijo hoy a EFE que cree que Humala aplicará la misma política que sus predecesores de las últimas décadas: Perú no será obstáculo para Bolivia si se

respetar un tratado de 1929 que dice que Chile no puede ceder territorios que antes fueron de Perú sin un consentimiento expreso.

La senadora opositora Centa Rek recordó que Humala ya dejó clara su posición "imparcial" sobre el reclamo marítimo cuando dijo que apoya la reivindicación pero que es "un problema solamente de Chile y de Bolivia".

También declaró Rek a EFE que el mensaje que deje Humala mañana revelará su posición ante los "gobiernos radicales" de Suramérica, aunque hasta el momento haya mostrado "cierta reticencia" frente a Chávez y Morales.

LIMA (AP) _ El presidente electo Ollanta Humala aplazó el lunes para la próxima semana su gira a Venezuela, Colombia y Ecuador para coincidir con el retorno a Caracas del presidente Hugo Chávez quien se recupera de una operación en Cuba.

"Justamente por eso atendiendo...la salud del presidente Hugo Chávez...es que hemos pasado esta gira para la siguiente semana", dijo Humala a TV-Perú cuando se le preguntó si había asegurado su gira "teniendo en cuenta la salud de Chávez".

Chávez se encuentra desde mediados de la semana pasada en Cuba y fue operado el 10 de junio por un absceso pélvico.

El inicio de la gira de Humala por Venezuela, Colombia y Ecuador estaba planeado para iniciarse el miércoles.

Humala sostuvo que con Ecuador "vamos a fortalecer las cosas buenas que ha venido haciendo el gobierno, en materia de integración bilateral y vamos a buscar otras medidas más que ayude a integrar a los pueblos hermanos".

Humala viajará la noche del lunes a Bolivia donde se reunirá el martes con su par Evo Morales y luego retornará a Lima para atender asuntos locales, informó un comunicado de su partido político Gana Perú.

Luego de ganar las elecciones presidenciales en segunda vuelta el 5 de junio, Humala realizó una gira por Brasil, Paraguay, Uruguay, Argentina y Chile.

BOGOTÁ (AP) _ El presidente Juan Manuel Santos dijo el lunes que junto con el mandatario venezolano Hugo Chávez se están comportando "como jefes de estado responsables", y declaró que en los 10 meses al frente del gobierno colombiano "todo ha sido ganancia" para ambos países.

En una entrevista con Caracol Radio y Caracol Televisión, Santos pidió por la pronta recuperación de Chávez, quien se encuentra en Cuba donde recientemente fue intervenido de un absceso pélvico.

"Con el presidente Chávez hemos ido generando confianza" en las relaciones entre Bogotá y Caracas, dijo Santos.

El mandatario también dijo que el ex presidente Álvaro Uribe "tiene todo el derecho a defenderse porque lo han querido señalar de lo humano y lo divino". Insistió en que por Uribe sólo profesa respeto y gratitud.

El ex presidente Uribe (2002-2010) estuvo el jueves en la Comisión de Acusación de la Cámara de Representantes en una fallida diligencia en torno a su presunta participación en un escándalo de espionaje a magistrados de la Corte Suprema, periodistas, activistas de derechos humanos y opositores de su gobierno.

Santos también fue consultado sobre la información hallada en los computadores de los abatidos guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, FARC, Raúl Reyes y Víctor Julio Suárez, alias "Jorge Briceño" o "El Mono Jojoy".

Santos dijo que ese material ha servido a las fuerzas armadas para golpear a las FARC.

"Si las FARC saben que tenemos esa información, van a cambiar de estrategia", dijo el gobernante.

Reyes fue muerto en marzo de 2008 en territorio ecuatoriano y "El Mono Jojoy" en septiembre de 2010 en las selvas del sur de Colombia.

MADRID, 20 JUN (EFE).- El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, planteó hoy la posibilidad de crear un órgano en el Senado (la cámara alta del Parlamento español) que revitalice

los "contactos políticos a todos los niveles" con América Latina durante todo el año, no sólo cuando se celebran cumbres.

Iglesias hizo esta propuesta durante su comparecencia en la Comisión de Asuntos Iberoamericanos del Senado español, en la que informó de la situación política y económica que viven los distintos países de América Latina, así como de las actividades que desarrolla su departamento.

El secretario general iberoamericano inició su intervención recordando que España, en general, y las empresas españolas, en particular, tienen en la actualidad una "enorme oportunidad" para invertir en América Latina.

Por ello, opinó que España "debe mirar con mucho interés" estas relaciones porque, de alguna forma, "hoy América Latina es parte de la solución" de los problemas españoles", apostilló.

Recordó que España tejió, en los años 90, un sistema de relaciones que le ponen en una situación de "ventaja espectacular" con respecto a otros países, al invertir en América Latina en un momento en el que no era fácil hacerlo.

En este contexto, defendió la necesidad de "profundizar" y "avanzar" ahora en otras líneas importantes, como en las asociaciones productivas entre empresas pequeñas y medianas españolas con otras del otro lado del Atlántico.

"Hay que alentar estos contactos porque me parece que son cosas buenas", subrayó Iglesias, antes de recordar que España es un país "bien recibido en todos los lados".

Pero, para Iglesias, esos contactos deberían ampliarse a todos los niveles, tanto al poder ejecutivo como al poder legislativo, por lo que planteó crear una "secretaría" o una "pequeña unidad" en el Senado que se dedique a alimentar "durante todo el año" los foros que se organizan, a través de contactos y comunicaciones.

De esta forma, estos encuentros, en los que intercambian opiniones, serían "realmente efectivos", comentó.

SAO PAULO, 20 JUN (NOTIMEX).- Brasil figura como el principal socio de China en América Latina, con inversiones por nueve mil 563 millones de dólares por parte del país asiático en 2010 y un intercambio comercial bilateral de 56 mil millones ese mismo año.

El Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior de Brasil señaló en un reporte que China es el principal socio comercial de este país sudamericano, con exportaciones por 30 mil 800 millones de dólares en 2010, en su mayoría materias primas como hierro y soya.

El gobierno brasileño proyectó que este año crecerán 20 por ciento las ventas a la nación asiática y anunció que buscará diversificar la oferta para continuar con la expansión de sus exportaciones a China, que se multiplicaron 18 veces entre 2000 y 2009.

Hasta 2008, Estados Unidos era el principal socio comercial de Brasil, pero al año siguiente China se impuso con adquisiciones por casi 21 mil millones de dólares, equivalente a un 12.5 por ciento del total de las exportaciones brasileñas.

Fuentes de la cartera de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior precisaron que el objetivo brasileño es incrementar sus ventas al gigante asiático, aunque ello dependerá en forma directa de la capacidad china de mantener su ritmo de crecimiento económico.

Para el gobierno de la presidenta Dilma Rousseff, estrechar los vínculos con China constituye una 'prioridad' de su política exterior, aunque algunos analistas observan con preocupación la creciente concentración del comercio con ese país.

De acuerdo con estadísticas oficiales, el intercambio comercial entre China y Brasil llegó a 56 mil millones de dólares en 2010, año en el cual la nación asiática también se convirtió en el principal inversionista extranjero.

Un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) indicó que las inversiones chinas en Brasil ascendieron apenas a 255 millones de dólares entre 1990 y 2009, pero saltaron a nueve mil 563 millones el año anterior.

Este año, las inversiones confirmadas del gigante asiático en esta nación sudamericana ascienden a nueve mil 870 millones de dólares, conforme a cifras oficiales.

Las autoridades chinas están interesadas en incrementar su presencia en este país sudamericano, lo cual se podría concretar en el plan brasileño de modernización de infraestructura, en particular en

el sector energético.

Además, por parte del gigante asiático existe interés en invertir en sectores brasileños como la agricultura, la biotecnología, los productos farmacéuticos y el turismo.

Brasil y China tienen vigente una Alianza Estratégica, la cual ambos países buscarán profundizar en el mediano plazo, y en forma paralela ejecutar el llamado 'Plan de Acción 2010-2014'.

SANTIAGO, 19 JUN (NOTIMEX).- El comercio entre Latinoamérica y China creció en mil 119.3 por ciento entre 2000 y 2010 al pasar de 15 mil millones a 182 mil 900 millones de dólares, informó en un estudio la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

De acuerdo con el organismo de Naciones Unidas, el comercio que realizaba la región con China representaba apenas el 1.0 por ciento del total en 2000, mientras que el año pasado constituyó el 10.79 por ciento, lo que significa que se multiplicó más de 12.2 veces.

La potencia asiática se ubicó, de esa manera, como el socio comercial más dinámico de la región durante la última década y todos los indicadores, en especial las altas tasas de crecimiento económico que anticipa China, apuntan a que se mantendrá la tendencia.

'Las proyecciones hacia 2020 sugieren que China aumentaría de forma notoria su posición relativa como destino de las exportaciones regionales', indicó la CEPAL en el informe 'China y América Latina: hacia una nueva fase del vínculo económico y comercial'.

La investigación señaló que Estados Unidos se mantiene como el primer socio comercial de América Latina, y la Unión Europea (UE) como el segundo a nivel regional, pero, de mantenerse la tendencia, el bloque comunitario será desplazado por China de ese lugar en 2014.

'En el caso de las importaciones se prevé un comportamiento similar y que China supere a la UE en 2015', agregó el documento, el cual aseveró que en 2020 la potencia asiática será el destino de la quinta parte de las exportaciones latinoamericanas.

El documento de la CEPAL sostuvo que las exportaciones de América Latina a China pasaron de 22 mil 600 millones de dólares en 2006 a 71 mil 800 millones el año anterior, cuando casi el 90 por ciento de esa cifra correspondió a materias primas.

Por su parte, las importaciones latinoamericanas provenientes de ese país ascendieron a 49 mil 100 millones de dólares en 2006 y el año pasado llegaron a 111 mil 100 millones, con lo cual la región registró un déficit de 39 mil 300 millones en su comercio con China.

Los principales socios de la potencia asiática en Latinoamérica son Brasil, Perú y Chile, mientras que para Cuba, Argentina y Venezuela China es un mercado de exportación clave cuya importancia aumenta si se incluye la triangulación de exportaciones a través de Hong Kong.

El estudio agregó que la importancia de China como mercado varía en forma notable entre los diferentes países latinoamericanos, pues mientras Chile le vende casi la cuarta parte de sus exportaciones, México sólo le envía el 0.5 por ciento del total.

De acuerdo con la CEPAL, Estados Unidos se mantiene como el principal socio comercial de América Latina y la UE como el segundo, pero ambos han visto caer de manera drástica su participación en el comercio total de la región.

En 2000, los países latinoamericanos enviaban el 60.0 por ciento de sus exportaciones a Estados Unidos, mientras que el año anterior ese porcentaje cayó a 38.0 por ciento y, de mantenerse la tendencia, se ubicará en 28.4 por ciento en 2020, señaló la CEPAL.

El organismo con sede en la capital chilena indicó que en 2020 Estados Unidos se mantendrá como primer socio comercial de Latinoamérica pero China será el segundo destino de las exportaciones de la región, con 19.3 por ciento del total.

La UE, por su parte, será desplazada por China en tres años más como segundo socio comercial de Latinoamérica y en 2020 sólo absorberá el 13.6 por ciento de las exportaciones del área.

BRUSELAS, 20 JUN (EFE).- El primer ministro griego, Yorgos Papandreu, confió hoy en que el Parlamento de su país aprobará las nuevas medidas de ajuste preparadas por el Gobierno y pidió a la UE "unidad" para afrontar una crisis que, recordó, no afecta únicamente a su país.

"Realmente confío en que el Parlamento aprobará el programa", señaló Papandreu en una declaración ante la prensa tras reunirse en Bruselas con el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy.

El primer ministro griego recalcó que su Ejecutivo está "determinado" a "hacer todo lo necesario" para arreglar la situación fiscal del país.

Al mismo tiempo, reclamó a sus socios europeos esa misma "determinación" y "unidad" para hacer frente a la crisis.

Las palabras de Papandreu llegan después de que anoche los ministros de Finanzas de la zona euro concluyeran sin acuerdo la reunión destinada a desbloquear el quinto tramo del rescate a Grecia, que tendrá que esperar hasta julio para recibir el sí de sus socios sobre los 12.000 millones de euros en juego.

Papandreu, que no aceptó preguntas, tiene previsto reunirse esta noche con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso.

Por su parte, Van Rompuy -que compareció junto al jefe del Gobierno griego tras el encuentro-, expresó su apoyo al "esfuerzo" de Papandreu para "reformular la economía griega".

"Subrayé la necesidad de que Grecia haga más esfuerzos de ajuste para hacer frente a los actuales desafíos, reconociendo los progresos logrados hasta ahora", dijo sobre la entrevista.

Van Rompuy recalcó la importancia de que el paquete de medidas acordado por el Gobierno heleno y sus socios internacionales reciba el apoyo del Parlamento del país y "facilite el camino para el siguiente desembolso (del apoyo financiero) a mediados de julio".

"Dada la duración, magnitud y naturaleza de las reformas requeridas en Grecia, el consenso nacional es un requisito para el éxito", insistió.

Papandreu se someterá mañana a un voto de confianza en Grecia, tras la remodelación de su gabinete y después de que fracasasen sus intentos para formar un gobierno de unidad.

BRUSELAS, 20 JUN (NOTIMEX). Los ministros de Economía de la zona del euro decidirán sobre el pago del quinto tramo del préstamo a Grecia en una nueva reunión extraordinaria convocada para el próximo 3 de julio, informó hoy el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker.

La fecha fue acordada en el segundo día de una reunión de urgencia sobre la crisis de la deuda griega, celebrada en Luxemburgo.

Los socios del euro esperan que hasta entonces Atenas haya logrado aprobar un nuevo paquete de ajustes fiscales y el plan de privatizaciones al que se comprometió para recibir la ayuda de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional (FMI).

El aporte que sigue bloqueado, por 12 mil millones de euros (unos 17 mil millones de dólares), hace parte del paquete de rescate de 110 mil millones de euros (156 mil millones de euros) concedido a Grecia en mayo de 2010.

Esta es la segunda vez que la zona del euro aplaza la decisión sobre el pago, esperada para la reunión extraordinaria de anoche después de haber sido postergada inicialmente la semana pasada.

La tardanza está agravando la situación del país helénico, obligado a pagar intereses de casi un 20 por ciento por su deuda a 10 años.

WASHINGTON, 20 JUN (EFE).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo hoy que se necesita más "cohesión y cooperación" en Europa para hacer frente a la crisis y alertó de que los problemas en los países periféricos amenazan la recuperación en el núcleo de la zona euro.

"Siguen en marcha una recuperación robusta pero la crisis de deuda soberana amenaza con truncar ese panorama favorable y es necesario hacer mucho más para asegurar una unión monetaria dinámica y resistente", señaló hoy el FMI en un informe sobre las políticas de los países de la zona euro.

"El fracaso a la hora de poner en práctica medidas decisivas podría hacer que se extiendan rápidamente las tensiones a la región central del euro y traducirse en contagios a nivel global", advirtió el organismo multilateral.

El Fondo indicó que "la rápida implementación del compromiso de incrementar la Facilidad de Estabilidad Financiera (EFSF) y una mayor extensión de sus potenciales usos enviaría una muy necesaria señal de que los países miembros harán lo que sea necesario para salvaguardar la estabilidad de la zona euro".

El organismo considera "crucial" que los países con problemas cumplan con los compromisos en los programas de ajuste, incluidas las reformas estructurales que conduzcan a economías más

abiertas.

"La privatización contribuirá a estos objetivos más allá de ayudar a establecer la sostenibilidad de la deuda", subraya el informe del Fondo, que hace hincapié, de todos modos, en que la ayuda de otros países de la zona euro sigue siendo "necesaria".

Asimismo, el informe califica de "esencial" el poner fin al "improductivo" debate sobre reestructuración de la deuda.

El organismo destacó que es necesario evitar la impresión de que la ayuda financiera a los países europeos en problemas estará condicionada a la reestructuración de la deuda.

El Fondo calificó de "fundamentales" las políticas para frenar el contagio derivado de los países que sufren crisis de deuda soberana.

Los economistas del FMI consideran que incluso si puede contenerse la crisis en los países periféricos, es preciso poner en marcha una amplia agenda de políticas para impulsar el crecimiento y lograr una unión monetaria más sólida.

"La recuperación en marcha es saludable desde muchos puntos de vista, con un crecimiento más equilibrado en las economías centrales (de la zona euro)", destacó el FMI, que indicó que existe también una menor dependencia del apoyo público.

Aun así, el organismo considera que es necesario incrementar "de forma significativa" el crecimiento potencial.

Para ello, aconseja reforzar el sistema bancario, desarrollar aun más los mercados de capital y lograr una mayor integración económica y financiera.

"En las economías no centrales, son incluso más importantes las reformas estructurales para reconstruir la competitividad, reavivar el crecimiento y combatir el desempleo", destacó el FMI.

El informe sale a la luz en medio del agravamiento de la crisis griega.

Los ministros de Finanzas de la zona euro dijeron hoy que celebrarán otra reunión extraordinaria el 3 de julio para analizar si Grecia ha cumplido con las condiciones que se le exigen para desbloquear el quinto tramo del programa de rescate.

Los países del euro esperan que el Parlamento de Grecia apruebe hacia finales de este mes la estrategia fiscal a medio plazo y el programa de privatizaciones propuestos por el Gobierno de Atenas.

Tras esas decisiones, la UE puede aprobar en julio el quinto desembolso del programa de rescate financiero de Grecia (12.000 millones de euros junto con el FMI), dijo el comisario europeo de Economía, Olli Rehn, en una conferencia de prensa al final de una reunión de ministros de Finanzas de países del euro.

BRUSELAS, 20 JUN (NOTIMEX).- Los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea (UE) expresaron hoy su apoyo a la hoja de ruta diseñada por la oposición libia para una transición democrática en el país norafricano.

Reunidos en Luxemburgo, los cancilleres coincidieron en que el plan del Consejo Nacional de Transición (CNT) 'refuerza su compromiso con los principios de la inclusión y la representación, así como su importancia como un interlocutor político clave que representa las aspiraciones del pueblo libio'.

'La UE apoya la visión del CNT para una nueva Libia y reconoce los importantes pasos dados para mejorar su organización y responsabilidad', afirmó la declaración final de la reunión.

En ese contexto, la mancomunidad dijo estar lista para ayudar al grupo opositor a 'desarrollar su capacidad para asumir sus responsabilidades y mantener la aplicación de las leyes en las áreas bajo su control'.

También reconoció las 'necesidades financieras urgentes' del CNT y señaló que la movilización de recursos internacionales es un punto 'clave' para el éxito de un proceso de transición inclusivo.

En paralelo, los cancilleres europeos reiteraron su determinación en intensificar la presión sobre el régimen de Muamar Gadafi y confirmaron la inclusión de seis autoridades portuarias libias en su lista de empresas cuyos activos en la UE han sido bloqueados.

'Gadafi debe dejar el poder inmediatamente' y anunciar un alto al fuego 'genuino, verificable y que incluya un cese incondicional de la violencia contra los civiles', exigieron los funcionarios.

Asimismo, debe haber un repliegue de las fuerzas militares libias 'desde las ciudades ocupadas y sitiadas', urgieron los ministros en su declaración.

TRIPOLI, JUN 20 (REUTERS) - La alianza militar de la OTAN puso en riesgo su credibilidad con una bomba que destruyó una casa en la capital libia y mató a varios residentes, dijo el lunes el ministro de Relaciones Exteriores de Italia.

Fue la primera vez que la OTAN reconoció haber causado múltiples víctimas civiles en Libia, en un momento en que está comenzando a sentir la carga de una campaña que está llevando más tiempo y recursos de lo pensado.

La OTAN dijo que el blanco fue un sitio de misiles. El jefe de las operaciones en Libia indicó que lamentaba la pérdida de vidas y que una falla en el sistema pudo haber desviado el trayecto del arma.

Funcionarios libios acusaron a la OTAN de apuntar deliberadamente contra la población y culpó a la alianza por nuevas muertes civiles en la localidad sureña de Sebha y en Surman, al oeste de Trípoli.

"La OTAN está poniendo en riesgo su credibilidad, no puede arriesgarse a matar civiles", dijo el ministro italiano Franco Frattini a periodistas antes de una reunión de ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea en Luxemburgo para discutir la ayuda a los rebeldes que buscan derrocar a Muammar Gaddafi.

Frattini expresó su preocupación de que la OTAN estaba perdiendo su guerra de propaganda contra Gaddafi y que los reportes de los medios occidentales no enfatizaban suficientemente el buen trabajo que estaba haciendo la alianza todos los días para proteger a los civiles libios.

"No podemos seguir con nuestras dificultades en el modo en que nos comunicamos con el público, que no está al nivel de la propaganda diaria de Gaddafi", opinó.

La OTAN continuaba con su campaña de bombardeos el lunes.

Un periodista de REUTERS en Trípoli dijo que escuchó aviones sobrevolando la ciudad alrededor del mediodía y luego una explosión distante.

No había detalles disponibles de los daños provocados por el ataque.

La agencia oficial libia JANA dijo que los bombardeos aéreos del domingo mataron a cuatro empleados de defensa civil e hirieron a otros 10 que habían acudido a brindar primeros auxilios en los sitios civiles alcanzados por los ataques de la coalición en Sebha.

Funcionarios del Gobierno llevaron a periodistas a Surman, a 70 kilómetros al oeste de Trípoli, al sitio de lo que describieron como un bombardeo de la OTAN contra la casa de Khouildi Hamidi, miembro del Consejo de Comando Revolucionario que Gaddafi creó luego de tomar el poder de Libia en 1969.

El Gobierno indicó que 15 civiles murieron, incluyendo tres niños. El portavoz Moussa Ibrahim definió al ataque como un "cobarde acto terrorista que no puede ser justificado".

La OTAN ha atacado blancos en Libia desde el 19 de marzo, en lo que comenzó como una operación para proteger a los civiles en medio de una rebelión contra el mandato de Gaddafi.

El líder libio considera que es un acto de agresión colonial destinado a robar el petróleo del país.

DAMASCO, 20 JUN (XINHUA) -- El presidente de Siria, Bashar al-Assad, dio hoy un mensaje a la nación por tercera vez desde que estallaron los disturbios a mediados de marzo, dijo la televisión estatal de Siria.

En un discurso televisado, Assad dijo que Siria siempre ha estado sometida a varios complots antes y después de su independencia.

Su única opción es "controlar los eventos y dirigirlos en lugar de permitir que ellos nos dirijan".

El presidente describió las demandas de su pueblo como "justas", sin embargo, enfatizó que las necesidades apremiantes de unas personas no justifican los intentos de propagar la anarquía y la violación de la ley".

Este fue su tercer discurso desde que estallaron las protestas en Siria a mediados de marzo y el primero en más de dos meses.

En el mensaje de fines de marzo, Assad culpó a los "conspiradores" de estar detrás de los disturbios.

En el de hoy, Assad señaló que la amnistía reciente es la "más amplia" desde 1988 y agregó que el gobierno estudiará las maneras de incluir a más prisioneros en las amnistías siguientes.

En una aparente referencia al grupo proscrito Hermandad Musulmana, Assad advirtió que lo más peligroso es lo que representan los defensores de la opinión "extremista" y señaló que esos extremistas hasta han pedido intervenciones extranjeras y tratado de debilitar la postura política nacional.

Algunas manifestaciones pacíficas fueron usadas como una cubierta por algunos extremistas para llevar a cabo ataques contra civiles, policías y soldados, afirmó.

"Lo que está sucediendo en la actualidad no tiene nada que ver con el desarrollo y la reforma... lo que está sucediendo es sabotaje", agregó.

Assad señaló que la demanda básica del pueblo sirio, que el cumplió, es combatir la propagación de la corrupción y prometió que no habrá "tolerancia" para nadie que no pueda asumir sus responsabilidades.

"El diálogo nacional se ha vuelto el título de la etapa actual", añadió.

"La satisfacción de las necesidades apremiantes de la gente ya comenzó aun antes de iniciar el diálogo", declaró.

El presidente Assad dijo que el gobierno recientemente emitió muchas decisiones que tienen por objetivo mejorar las condiciones de vida y prometió que vendrán otras medidas para "aliviar las cargas" que pesa sobre los ciudadanos.

También prometió perseguir a los que derramaron sangre o que buscan derramar sangre en el país y añadió que: "La solución al problema es política, pero que no hay solución política para nadie que porte armas".

A las familias sirias que huyeron de la violencia en el norte y se refugiaron en Turquía, Assad les pidió que regresen lo más pronto posible y prometió que no habrá represalias en su contra.

"Algunas personas tratan de aludir que el gobierno se vengará de ellos y esto no es cierto... El ejército está ahí para servirles", indicó.

La dirigencia siria lanzó recientemente una operación armada de gran escala en el norte de Siria a lo largo de la frontera con Turquía luego de la muerte de 120 agentes de seguridad y del descubrimiento de dos fosas con los cuerpos mutilados de oficiales del ejército.

Refuerzos del ejército fueron enviados al área afectada por la violencia luego de que los residentes pidieran la intervención del ejército para poner fin a las bandas armadas que, de acuerdo con la agencia oficial siria, han hecho que los residentes huyan a Turquía.

Las autoridades turcas dicen que la cantidad de sirios que huyeron de la violencia en su país y que fueron a Turquía ha superado los 10.000. Otros 5.000 residentes en el área occidental de Tal Kalakh cruzaron este mes la frontera hacia Líbano.

La crisis en Siria ha dañado gravemente la economía del país, dijo Assad, quien dejó en claro que la economía del país se deteriorará a menos que concluya la crisis.

"Lo más peligroso que enfrentamos en el periodo próximo es la debilidad o el colapso de la economía", dijo Assad.

Assad concluyó su discurso en la Universidad de Damasco con la frase "Siria está bien".

Siria ha sido afectada por más de tres meses de protestas antigubernamentales que piden libertad y reforma, no obstante, las demandas de los manifestantes han crecido y de exigir reformas modestas ahora piden la caída del régimen.

El gobierno sirio dijo que 500 miembros de sus fuerzas de seguridad han muerto desde que estallaron las protestas en marzo, incluidos 120 la semana pasada en el norte de Siria. Los activistas dicen que más de 1.400 civiles han muerto y alrededor de 10.000 han sido detenidos durante la campaña del gobierno contra las protestas.

LUXEMBURGO, 20 JUN (EFE).- La alta representante de la Política Exterior de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, calificó hoy de "decepcionante" el discurso del presidente sirio, Bachar al Asad, y le instó a lanzar un "diálogo creíble".

"El presidente al Asad debe lanzar un diálogo creíble, auténtico e inclusivo", señaló Ashton en una rueda de prensa al término de un Consejo de Ministros europeos de Exteriores que se celebró en

Luxemburgo, y añadió que "corresponde al pueblo de Siria juzgar su voluntad de emprender reformas".

No obstante, la jefa de la diplomacia europea indicó que, "a primera vista, su discurso de hoy ha sido decepcionante", en referencia a la alocución de al Asad en la Universidad de Damasco.

En su tercer discurso desde el inicio de las protestas populares iniciadas, en marzo pasado para denunciar la situación política del país y la falta de libertades, al Asad declaró que "el proceso de reformas es para nosotros una convicción", que, según dijo, "se ha retrasado pero no detenido".

El mandatario valoró la importancia de un diálogo nacional para salir de la crisis en Siria y continuar con las reformas, pero lamentó que "un pequeño grupo de saboteadores" explote las peticiones de cambio.

"Ya hemos impuesto sanciones y estamos preparando la expansión de medidas restrictivas, y condenamos en los términos más firmes posibles la represión continuada de los ciudadanos en el país", declaró Ashton sobre la decisión de los ministros europeos de preparar nuevas medidas contra el régimen de al Asad.

En concreto, esas nuevas sanciones estarán dirigidas contra "individuos y entidades responsables o relacionadas con la violenta represión contra la población civil".

"Hasta que no se haya puesto fin a la violencia inaceptable contra la población civil y haya progresos decisivos para cumplir las aspiraciones legítimas del pueblo sirio, la UE mantendrá su actual política", subraya el texto de conclusiones aprobado por los ministros.

Según fuentes diplomáticas, el nuevo conjunto de medidas será aprobado durante la cumbre de jefes de Estado y de gobierno de la UE que se celebrará en Bruselas los próximos jueves y viernes.

Los ministros de Exteriores condenaron firmemente el incremento de la violencia en el país, y consideraron que esa situación amenaza su estabilidad interna y también la de la región.

En ese sentido, instaron a las autoridades sirias a detener inmediatamente los actos de violencia contra la población y a respetar el derecho a la libertad de expresión.

También manifestaron su preocupación por los informes que delatan actividades militares por parte del régimen sirio especialmente en el norte del país, y pidieron que permitan inmediatamente el acceso de agencias humanitarias a esa zona.

Los ministros europeos recalcaron que la credibilidad y el liderazgo del presidente sirio dependen de la puesta en marcha de las reformas con las que él mismo se comprometió públicamente, como el levantamiento del estado de emergencia anunciado el pasado 21 de abril y que no se llevó a cabo sobre el terreno.

MOSCU, 20 JUN (XINHUA) -- Rusia está preocupada por la situación en Siria y pedirá a la oposición en ese país que empiece el diálogo con las autoridades, declaró hoy el ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Lavrov.

Lavrov comentó que las recientes afirmaciones de la oposición siria de que no sostendrán conversaciones con el gobierno reflejan una postura errónea que no ayudará a apaciguar la situación.

"Exhortamos a la oposición siria a que asuma parte de la responsabilidad por su país y a que responda a las acciones tomadas por las autoridades para llevar a cabo reformas. Necesitan sentarse y llegar a un acuerdo, indicó el máximo diplomático ruso, citado por la agencia de noticias RIA Novosti.

Desde mediados de marzo, Siria ha registrado protestas masivas.

Alemania y Francia señalaron el viernes que continuarán sus esfuerzos para impulsar una resolución en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre Siria, aunque Rusia dijo que podría vetar la resolución.

Trascendió que representantes de la oposición siria visitarán Moscú el 27 de junio para sostener conversaciones.

KABUL, 20 (ANSA) - Un anuncio del presidente norteamericano, Barack Obama, sobre el retiro de un primer contingente de tropas estadounidenses de Afganistán "es inminente", dijo hoy en Kabul el vocero de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF), general Josef Blotz.

En conferencia de prensa, Blotz confirmó una "coyuntura positiva" en el terreno para las fuerzas de la ISAF y afganas.

Luego agregó que los talibanes están incluyendo en sus métodos de lucha de rutina el uso de mujeres para cometer atentados: "Mientras el gobierno afgano y sus socios trabajan para ofrecer mayores oportunidades de instrucción y trabajo a las mujeres, los insurgentes las usan como atacantes suicidas", dijo.

El vocero citó tres casos en el último mes en las provincias de Kunar, Takhar y Laghman, observando que "el uso de mujeres combatientes de parte de los talibanes es una tendencia nueva e inquietante".

Entretanto hoy un soldado de la ISAF murió en Afganistán meridional por el estallido de una bomba rudimentaria (IED).

Ayer, agregó un comunicado de la ISAF, un grupo mixto afgano-internacional localizó y mató a un soldado afgano que el pasado 30 de mayo había matado a un militar australiano miembro de un programa de formación en la provincia de Uruzgan.

KABUL, 20 JUN (EFE).- La misión de la OTAN en Afganistán aplaudió hoy la decisión del Consejo de Seguridad de la ONU de desligar de la red terrorista Al Qaeda el régimen de sanciones a los talibanes pero alertó de que continuará con las ofensivas contra la insurgencia.

En una rueda de prensa en Kabul, un portavoz de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF), Josef Blotz, aseguró que la medida de Naciones Unidas no afectará a la estrategia de su organismo en la lucha contra los insurgentes.

"Separar los nombres de los talibanes de los de los miembros de Al Qaeda de la lista negra no afectará a la guerra contra el terrorismo en Afganistán. La estrategia continuará", afirmó Blotz, según la agencia afgana AIP.

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó el pasado día 17 por unanimidad separar el régimen de sanciones contra los talibanes del que aplica a la red terrorista Al Qaeda.

Según Naciones Unidas, la medida tiene como objetivo dar "un papel visible y más claro" al Gobierno afgano a la hora de quitar o sumar personas de la lista de sancionados y facilitar así el proceso de reconciliación con el movimiento talibán.

El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, quien lanzó este proceso en 2010, anunció este sábado por primera vez de forma oficial que EEUU y otros países están manteniendo conversaciones con los talibanes con vistas a estudiar una salida al conflicto.

"Las conversaciones con los talibanes han comenzado. Las tropas extranjeras, y especialmente Estados Unidos, están participando en esas negociaciones", dijo Karzai.

La guerra afgana se encuentra en el momento más sangriento tanto para las fuerzas internacionales como para la población civil desde la invasión de EEUU y la caída del régimen talibán hace casi una década.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
